



# 太中便り



(大志の学び舎)

令和6年度 第3号 令和6年6月13日

学校 HPQR コード

世田谷区立太子堂中学校 校長 武田 尚之

学校連絡 アドレス : [fuk102@setagaya.ed.jp](mailto:fuk102@setagaya.ed.jp)

学校ホームページ : <http://school.setagaya.ed.jp/ttau>

## 「自分を大切にする」とは何だろう？

生活指導主任 川嶋 一晃

体育大会が終わり、校内は期末考査に向けて学習モードに切り替わりました。体育大会では、実行委員の各部門の生徒がアイデアを出し合い、運動が得意な生徒も、そうではない生徒も積極的に取り組み、各クラスでもリーダーを中心に作戦を考え、互いに励ましあうことで、スローガン「勝利の心を掴みとれ」の、「勝利の心」について生徒たちがそれぞれに学ぶことができたと思います。

体育大会はチームで協力して取り組む場であったのに対して、試験や定期考査は個人で取り組む場です。落ち着いた雰囲気をつくり授業での学びを充実させることや、互いに教えあうなど、協力しあうことは大切ですが、本番である考査では自分だけの力で解答用紙に書く以上、自分だけの力で取り組まなくてはなりません。試験が近づいてから勉強会と称して放課後や休日に仲間と集まる生徒がいたとしたら、本当に心配になります。もしやるのであれば、習ってすぐの段階で取り組むもの(休み時間で十分にできると思いますが)で、試験が近づいてからでは手遅れです。加えて自分の力だけで道を切り開く覚悟がないことも問題だと思えます。

また、試験勉強では、自分を大切にできるかどうか、がはっきりと表れるものです。では「自分を大切にする」とは何でしょう？ 言葉をそのままとらえると、自分を優先する、自分のやりたいこと、欲しいものなどの要求を叶えることと思えます。しかし、少し視点を広げて考えてみましょう。目先の欲求を満たしたとしても、長期的に見たとき、学力が身に付かないばかりか、何事に対しても忍耐力がなくなり、幸せな人生を歩めないばかりか、わがままを押し通そうとする社会的にも迷惑な存在になってしまいます。将来のために今は我慢する、という考え方も間違っていないかもしれませんが、それだけでは視野が狭いと思うのです。努力の末に社会的地位を得たのに、その後に利己的な行動に走った人たちの報道を見るたびに、そう思わざるを得ません。

私が考える「自分を大切にする」とは、自分という存在の人的価値を高めることです。様々な誘惑や苦難に負けずに試験勉強に取り組むことで、「努力できる自分」をつくることができます。忍耐力、集中力も身に付きます。もちろん、知識、教養、思考力も高めることができます。これらはすべて自分の人的価値を高める要素になり、一生の財産になります。学習でも運動でも、努力を重ねられる人たちは、自分の人的価値を高めることの喜びを知っている人ばかりです。将来のために努力するけど、がんばっている”今”も、成長している自分を感じて楽しむことができる、そんな生き方を太子堂中学校の生徒には目指して欲しいと願っています。

**【避難訓練 5/9】**

火災を想定した避難訓練が行われました。

**【保護者会・部活動保護者会 5/11】**

評価・評定説明会、部活動保護者会が行われました。

**【本町会ふれあいまつり 円泉ヶ丘 5/12】**

地域・PTAの方々と一緒に、会場準備や模擬店など、お祭りの運営を手伝いました。

**【生徒総会 5/17】**

生徒総会が行われました。

**【全校朝礼 5/20】**

今年度初めての全校朝礼が行われました。

**【体育大会集会 5/20】**

体育大会に向け練習が始まりました。29日には予行が行われました。(6/1 体育大会実施)

**【体育大会予行 5/29】****6月の主な予定**

- 6/1 (土) 体育大会
- 6/3 (月) 振替休業日
- 6/4 (火) 委員会 代表委員会
- 6/10 (月) 水泳指導始
- 6/19 (水) ~21(金) 期末考査
- 6/28 (金) カジュアルデー

**7月の主な予定**

- 7/6 (土) ふれあいボウリング大会
- 7/9 (火) ふれあいあいさつデー
- 7/11 (木) ~13(土) 学校公開、13(土)進路説明会 (3年)
- 7/19 (金) 終業式
- 7/21 (日) 夏季休業日始
- 7/22 (月) ~26(金) 教育相談